
ATA DA 1ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às catorze horas e trinta 2 

minutos do dia cinco de fevereiro de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório 3 

de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho, Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-6 

graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves 7 

Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do 8 

Programa, para tratar dos seguintes itens de pauta: 1) Informes.  O professor Paulo Hein 9 

informou que foi orientado pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação (PRPG) a não responder as 10 

solicitações da egressa Maria Fernanda Vieira Rocha a respeito da suspensão da sua bolsa e 11 

repassar solicitações que vier a receber para a procuradoria da UFLA. Também informou 12 

que no dia 02/02/2018 participou de uma reunião com o Pró-Reitor de Pós-Graduação, 13 

Rafael Pio, e com o coordenador do Programa de Pós-Graduação em Biomateriais, Rafael 14 

Farinassi, que ficou responsável por alterar as ementas das disciplinas a serem criadas no 15 

programa que coordena para evitar sombreamento com as ementas do PPGCTM. Paulo 16 

Hein informou também que o saldo atual do PPGCTM na Fundecc é de aproximadamente 17 

R$ 42.777,00; apresentou as métricas parciais do relatório Sucupira 2017, que considerou 18 

boas. Finalmente, informou sobre a reunião que teve com a DGTI para atualizar as 19 

disciplinas no SIGAA. 2) Aprovação das atas 6 (18-08), 7 (06-10), 8 (14-11) e 9 (15-12) 20 

de 2017. Aprovadas com correções.  3) Alteração do nome da disciplina PTM828 - 21 

Defesa de Projeto de Tese. Alterado para Elaboração e defesa de projetos. 4) Solicitação 22 

de manutenção de equipamento NIR (substituição laser). Aprovado. 5) Solicitação de 23 

compra de lenho de cactus. Aprovado. 6) Envio da situação de bolsas acumuladas pelos 24 

estudantes para a PRPG. Não há bolsas acumuladas ou irregulares. 7) Aprovação da 25 

composição da comissão de bolsas. Ficou decidido que a Comissão de Bolsas será 26 

composta pelo professor Paulo Hein, pelo representante discente Rodrigo Simetti, pela 27 

secretária Raisa Faetti e o membro externo será o professor Rubens Santos. 8) Aprovação 28 

da resolução da gestão de bolsas. Aprovada com correções. 9) Composição do núcleo 29 

docente. O professor Paulo Hein informou que em conversa com o professor Sebastião 30 

Carlos da Silva Rosado, este mencionou estar se preparando para a aposentadoria e que por 31 

isso não deseja orientar novos estudantes de pós-graduação. O professor José Reinaldo 32 

sugeriu que fosse feito um documento oficial com essa informação e o Colegiado decidiu 33 

enviar um memorando solicitando que o referido professor se manifeste sobre continuar ou 34 

não participando como docente permanente/orientador do PPGCTM. Também foram 35 

sugeridos os nomes dos professores Lucas Amaral de Melo (DEG), Gilvano Ebling 36 

Brondani (DCF) e Luana Elis de Ramos e Paula (DEG- ABI - Engenharias) para integrarem 37 

o núcleo docente do PPGCTM. 10) Convocações de suplentes para o semestre 2018-1 e 38 

definição dos orientadores. O Colegiado decidiu convocar todos os suplentes, de modo 39 

que a distribuição de ingressantes aos orientadores é a seguintes: 40 

Estudante Orientador 

Juliano José Mota da Rocha José Tarcísio Lima 

Heloise Rodrigues Alves de Sa Sebastião C. S. Rosado 

Thaiza Aparecida Ferreira Rodrigues Paulo Fernando Trugilho 

Marina Rates Pires Fabio Akira Mori 

Tatiane Inácio Pinto Jefferson Esquina Tsuchida 



Felipe Salomão Maciel Rodrigues José Reinaldo M. da Silva 

Cinthia Aurélia Marinho Santos Paulo R. G. Hein 

Geraldo Aparecido da Silva Saulo Rocha Ferreira 

 41 

11) Resposta à solicitação da ex-aluna Maria Fernanda V. Rocha. Rodrigo Simetti 42 

sugeriu não responder à essa solicitação e encaminhar toda a documentação referente para a 43 

procuradoria da UFLA, para que eles nos orientem. O Colegiado acatou à sugestão. 12) 44 

Assuntos Gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às dezessete horas encerrou-se a 45 

reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira 46 

(PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos 47 

administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e 48 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 49 

 50 

 51 

 52 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 2ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dezesseis horas do 2 

dia dezessete de maio de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho e Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli, do representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti 6 

e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência 7 

do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos 8 

seguintes itens de pauta: 1) Informes.  O professor Paulo Hein fez dois informes, o 9 

primeiro sobre o fato de que todos os docentes permanentes do PPGCTM precisam ofertar 10 

disciplinas, pois isso é exigências da Capes e o segundo sobre a carta de reconsideração da 11 

nota do Sucupira, feita pelo Prof. José Reinaldo e entregue ao Pró-Reitor de Pós-12 

Graudação, o qual pareceu bem receptivo e se comprometeu em enviar a carta para a 13 

Capes. 2) Aprovação da ata anterior (05/02/2018). Aprovada.  3) Definição das políticas 14 

de co-autoria / termo de responsabilidade. Partindo de alguns problemas com autoria de 15 

artigos científicos do PPGCTM, o Prof. Paulo Hein sugeriu a criação de um termo de 16 

responsabilidade e ética na publicação, para todos os estudantes assinarem. O Prof. Paulo 17 

Trugilho sugeriu antes, fazer uma consulta à UFLA para saber se já existe algum 18 

documento do tipo que possamos utilizar como modelo e o discente Rodrigo sugeriu ainda 19 

que os orientadores se reúnam com os orientados para discutir as autorias dos artigos antes 20 

da publicação, o que evitaria futuros transtornos. Ambas sugestões foram aceitas pelo 21 

colegiado e Paulo Hein e Raisa ficaram responsáveis por faze a consulta à UFLA e esboçar 22 

o texto do documento. 4) Reestruturação das secretarias de pós-graduação. O professor 23 

Paulo Hein explicou sobre a proposta de nucleação das secretarias de pós-graduação feita 24 

pela PRPG e também sobre a comissão montada para estudo da viabilidade dessa 25 

nucleação. Os professores José Reinaldo e Paulo Trugilho se manifestaram contrários e o 26 

colegiado, como um todo, manteve essa decisão contrária à nucleação por acreditar que isso 27 

prejudicaria o PPGCTM. 5) Alterações no Regulamento PPGCTM. O Prof. Paulo Hein 28 

propôs atualizar o regulamento interno do PPGCTM e apresentou uma modelo de 29 

alterações. Os professores Paulo Trugilho e José Reinaldo Moreira não concordaram com 30 

as alterações propostas, mas concordaram com a necessidade de atualização. O colegiado 31 

decidiu que Paulo Hein faria um novo rascunho para o colegiado avaliar. 6) Processo 32 

Seletivo para pós-doutorado PPGCTM. O Prof. Paulo Hein explicou a bolsa PNPD que o 33 

Prof. José Tarcísio conseguiu pela Capes em anos anteriores passou agora para a gestão do 34 

próprio PPGCTM e que, dado o fato de que a atual bolsa encerra em outubro/2018, o 35 

programa precisa preparar um novo edital de seleção de bolsista. O Prof. Paulo Trugilho 36 

sugeriu avisar o Prof. José Tarcísio, antigo responsável pela bolsa. O colegiado concordou 37 

em avisar o referido professor e após isso elaborar o texto do edital. 7) Alterações no 38 

processo seletivo 2019-1. Paulo Hein informou que algumas questões de provas anteriores 39 

perderam o sigilo e os professores José Reinaldo Moreira e Paulo Trugilho sugeriram fazer 40 

novas questões. O colegiado concordou. 8) Parecer sobre a situação do discente Pedro 41 

Paulo de Carvalho Braga para a Capes. Ficou decidido enviar um memorando 42 

explicando a situação do referido discente para que a PRPG entre em contato com a 43 

CAPES e nos retorne um parecer. 9) Solicitação de auxílio financeiro para estudante. A 44 

solicitação da discente Lisiane foi indeferida por falta de recurso na rubrica correspondente 45 

e dos estudantes Rodrigo, Luana Maria, Fernanda e Breno foi deferida por estar dentro das 46 

normas e haver recurso disponível. 10) Solicitação de trancamento de matrícula da 47 



discente Cínthia A. M. Santos. Deferido. 11) Solicitação de aproveitamento de créditos 48 

da discente Lívia Ribeiro Costa. Deferido. 12) Reconsideração de aproveitamento de 49 

créditos do discente Allan de Amorim dos Santos. Indeferido pois as disciplinas não 50 

tinham correspondência com as disciplinas da Ufla e o discente já havia integralizado os 51 

créditos. 13) Assuntos Gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às dezoito horas 52 

encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e 53 

Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 54 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 55 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 56 

 57 

 58 

 59 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 3ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dezesseis horas do 2 

dia cinco de julho de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório de Tecnologia 3 

da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo Gherardi Hein, 4 

José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho e Maria Lucia Bianchi, do 5 

representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da representante dos 6 

técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do Professor Paulo 7 

Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos seguintes itens de pauta: 8 

1) Informes.  O professor Paulo Hein informou sobre a indicação da tese do discente 9 

egresso Ricardo Gabriel de Almeida Mesquita para o Prêmio Capes de Tese 2018; sobre a 10 

revista Cerne estar temporariamente sem secretária, pois a mesma foi aprovada em outro 11 

concurso e foi embora e o último informe foi sobre a situação do PPGEF, que está sem 12 

coordenador, pois o mesmo pediu exoneração do cargo. 2) Definição dos orientadores e 13 

distribuição de bolsas dos ingressantes 2018/2. A distribuição foi a seguinte: 14 

 15 
Discente Orientador Bolsa Implementação 

Laura Vitória Lopes Lima Paulo Fernando Trugilho CNPq set/18 

Letícia da Silva Moreira José Tarcísio Lima CAPES set/18 

Daiane de Moura Borges Maria Natalino Calegario FAPEMIG set/18 

Fabíola Magalhães Mendes Paulo Fernando Trugilho CAPES nov/18 

Hellen Mara Alves Chaves Paulo Ricardo G. Hein CAPES nov/18 

Uasmim Lira Zidanes Fabio Akira Mori CAPES set/18 

Alisson Farley Soares Durães Gustavo H. D. Tonoli CAPES set/18 

Adriele De Lima Félix Saulo R. Ferreira CAPES set/18 

Evelize Aparecida Amaral Paulo Ricardo G. Hein CAPES out/18 

Dianessa Danielli Fabio Akira Mori CAPES mar/19 

O colegiado decidiu prorrogar a bolsa da discente Mônica Bezerra de Oliveira por um 16 

semestre, já que ela apresentou dificuldades para terminar o doutorado. Com isso, a bolsa 17 

da suplente Dianessa passa para março/2019. 3) Núcleo docente. O Prof. Paulo Hein 18 

avisou o colegiado sobre a possibilidade de aposentadoria de alguns professores do 19 

PPGCTM e que isso impacta diretamente no relatório Sucupira e sugeriu que o colegiado 20 

começasse a pensar e indicar nomes de outros professores para substituir os aposentados. 21 

Paulo Hein sugeriu o nome do Prof. Lucas Amaral e o colegiado concordou em fazer um 22 

convite à ele. 4) Assuntos Gerais. O Prof. José Reinaldo Moreira informou sobre o 23 

recorrente problema do mau uso da máquina universal de ensaio por parte dos alunos de 24 

graduação, pós-graduação e do professor Saulo Rocha. Apesar de atualmente o responsável 25 

pela máquina ser o Prof. José Tarcísio Lima, o Prof. Paulo Trugilho sugeriu que essa 26 

responsabilidade fosse repassada para o Prof. Saulo Rocha, visto que ele tem atuado na área 27 

e que o Prof. José Tarcísio já manifestou que não vai mais trabalhar na área. Nada mais 28 

havendo a tratar, às dezoito horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-29 

Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa 30 

Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, 31 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 32 

presentes. 33 

 34 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 4ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dez horas do dia 2 

vinte e quatro de agosto de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho, Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-6 

graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves 7 

Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do 8 

Programa, para tratar dos seguintes itens de pauta: 1) Informes. O professor Paulo Hein fez 9 

cinco informes. O primeiro foi sobre a nucleação das secretarias de pós-graduação, onde o 10 

mesmo informou que a nucleação provavelmente ocorrerá e que várias atividades que hoje 11 

são atribuição da secretaria ficarão por conta da coordenação, por exemplo, processos 12 

seletivos e gestão de recursos, e que por isso, precisará de maior participação do colegiado. 13 

O segundo informe foi sobre a questão da produção de artigos por discentes sem 14 

participação dos docentes, pois ocorreram mais dois casos recentemente. Rodrigo Simetti 15 

disse que para acabar com essa situação é preciso haver alguma consequência para os 16 

autores que agem assim. O terceiro informe foi sobre o e-mail enviado para a PRPG pelo 17 

ex-discente Javan Pereira Motta, demonstrando interesse em retornar ao PPGCTM para 18 

terminar a tese. Raisa afirmou que, de acordo com a PRPG, devido aos processos ocorridos 19 

durante o desligamento do discente, o mesmo está impedido de participar de novas 20 

seleções. O quarto informe foi sobre a prorrogação de prazo para 31/08/2018 para 21 

submissão de trabalhos no Congresso da Pós-Graduação e que serão aceitos resumos de 22 

projetos, sem resultados preliminares. O último informe foi a respeito de uma candidata 23 

aprovada na seleção 2018/2 e que seria orientada pelo Paulo Hein ter desistido do curso.  2) 24 

Aprovação das atas de 17/05/2018 e 05/07/2018. Aprovadas com correções. 3) Processo 25 

Seletivo PNPD. O professor Paulo Hein informou que entrou em contato com o professor 26 

Tarcísio a respeito da situação do PNPD, mas que não obteve uma resposta clara se ele 27 

gostaria de ajudar na construção do edital de seleção. Sendo assim, o colegiado decidiu que 28 

a seleção do bolsista PNPD terá a finalidade de atender o PPGCTM de maneira geral, e não 29 

o docente; que a seleção será por avaliação de projeto; sem linha de pesquisa pré-30 

estabelecida; com auxílio administrativo incluído entre as funções desempenhadas pelo 31 

bolsista; exigência de relatório de desempenho e bolsa com duração de 1 (um) ano 32 

prorrogável por mais um ano. O professor José Reinaldo sugeriu e o colegiado acatou que 33 

também fosse incluída a exigência de envio de um relatório parcial de atividades por parte 34 

do bolsista que quiser concorrer novamente à bolsa. Além disso, criou-se uma comissão 35 

para elaboração do edital de seleção, composta por Paulo Hein, Paulo Trugilho, Rodrigo 36 

Simetti e Raisa. 4) Ementa da disciplina Materiais compósitos a base de cimento. O 37 

professor Paulo Hein informou que, como o PPGBIOMAT afirmou haver sombreamento 38 

entre a disciplina deles chamada Fibrocimento e a proposta de criação da nossa disciplina 39 

de Materiais Compósitos a base de cimento, o professor Saulo está refazendo a ementa. 40 

Além disso, o PPGBIOMAT manifestou interesse em ver a ementa da disciplina de 41 

Tópicos Especiais e o colegiado do PPGCTM decidiu responder que as ementas dessa 42 

disciplina estão todas na DRCA e que a solicitação de acesso deveria ser feita para esse 43 

órgão. 5) Indicação de docentes para os premios Alfredo Scheid Lopes e Alysson 44 

Paollineli. De acordo com os cálculos exigidos pela PRPG e considerando o desejo dos 45 

professores de participar ou não da premiação, os professores indicados à cada prêmio 46 

foram, em ordem classificatória: 47 



 48 

Prêmio Alfredo Scheid: 49 

1) Gustavo H. D. Tonoli 50 

2) José Tarcísio Lima 51 

3) Natalino Calegario 52 

 53 

Prêmio Alysson Paollineli: 54 

1) Paulo R. G. Hein 55 

2) Gustavo H. D. Tonoli 56 

3) Natalino Calegário 57 

 58 

6) Definição das áreas prioritárias do PPGCTM para o edital PVE. O Colegiado 59 

decidiu responder à solicitação da PRPG de que a área prioritária para atuação do PVE no 60 

PPGCTM será Ciência e Tecnologia da Madeira. Internamente, o colegiado decidiu que a 61 

seleção será feita a partir da indicação de pesquisadores estrangeiros feita pelos docentes 62 

permanentes e também pelo tempo que cada pesquisador poderá permanecer no Brasil. 7) 63 

Assuntos Gerais. Paulo Hein informou que os estudantes reclamaram do barulho da 64 

conversa das faxineiras e Paulo Trugilho disse que o incomodado é que tem que falar 65 

diretamente com a pessoa na hora do barulho, pois essa é a maneira mais simples de 66 

resolver a questão e o colegiado concordou. José Reinaldo Silva pediu a participação de 67 

todos na palestra sobre organização de laboratórios que será ministrada pela Prof. Laene no 68 

dia 27/09/2018 e relatou alguns problemas que tem acontecido com a gestão de patrimônio 69 

do Departamento de Ciências Florestais. Por fim, Gustavo Tonoli manifestou interesse em 70 

se responsabilizar pela máquina universal de ensaio do PPGCTM; informou sobre um mini-71 

curso que será ministrado na Ufla por um pesquisador dinamarquês entre os dias 14 e 17-72 

09-2018 e solicitou ajuda para o transporte que levará esse pesquisador ao aeroporto no dia 73 

17-09-2018. Raisa respondeu que há recurso disponível para esse transporte e que o 74 

professor deverá fazer uma solicitação via e-mail. Nada mais havendo a tratar, às doze 75 

horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e 76 

Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 77 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 78 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 79 

 80 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 5ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dez horas do dia 2 

vinte e quatro de setembro de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho e Maria Lucia 5 

Bianchi, do representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da 6 

representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do 7 

Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos 8 

seguintes itens de pauta: 1) Informes. O professor Paulo Hein fez dois informes, o primeiro 9 

sobre o fato de nove estudantes terem desistido dos cursos de mestrado ou doutorado e o 10 

segundo sobre a oferta da disciplina PTM503 – Língua Estrangeira pelo PPGCTM porque a 11 

disciplina PCH501-Inglês Instrumental deixou de ser ofertada pela PRPG para todos os 12 

programas da Universidade. 2) Aprovação da ata 4/2018 de 24-08-2018. Aprovada com 13 

correções. 3) Avaliação do edital do Processo Seletivo PNPD. O professor Paulo Hein leu 14 

a primeira versão do referido edital e os professores José Reinaldo e Paulo Trugilho fizeram 15 

as seguintes sugestões: que ficasse a cargo do candidato verificar se os documentos 16 

enviados por e-mail foram recebidos pela secretaria, para evitar extravio e que fosse 17 

retirada a especificação de área de concentração, para permitir a participação de maior 18 

número de candidatos. Após isso o edital foi aprovado. 4) Aproveitamento de créditos 19 

dos discentes: Hellen Mara A. Chaves; Uasmin L. Zidanes; Alisson F. S. Durães; 20 
Evelize A. Amaral; Laura V. L. Lima e Dianessa Daniele. O pedido de aproveitamento 21 

de créditos da discente Dianessa Daniele foi aprovado da seguinte forma: A ementa de 22 

Estatística será aproveitada integralmente; a ementa de Qualidade da madeira 1 será 23 

aproveitada apenas para Anatomia da Madeira e as ementas de Qualidade da madeira 2 e 24 

Painéis de madeira (cursada na instituição de origem) serão aproveitadas juntas para Painéis 25 

de Madeira (ofertada pela UFLA). O restante dos pedidos foram aprovados integralmente. 26 

5) Parecer para solicitação de auxílio financeiro das estudantes Tatiane A. da Silva e 27 
Nayara T. S. Carvalho. Aprovado. 6) Assuntos Gerais. O representante dos discentes, 28 

Rodrigo Simetti, informou que a discente de doutorado Taiana Arriel se afastou do 29 

PPGCTM e com isso a bolsa de estudos dela ficaria ociosa. Foi decidido que a bolsa da 30 

Taiana Arriel passaria para os discentes em sem bolsa em ordem de classificação, 31 

respeitando os critérios de concessão de bolsa do PPGCTM. Paulo Hein informou que 32 

como havia recurso para diárias disponível, este seria utilizado para pagar diárias para os 33 

professores Renato Castro (UFSJ), Mayra Luiza (UFSJ) e João Vicente de Figueiredo 34 

Latorraca (UFRRJ) virem à UFLA ministrar cursos demandados pelos estudantes. Nada 35 

mais havendo a tratar, às doze horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de 36 

Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa 37 

Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, 38 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 39 

presentes. 40 

 41 

 42 

 43 

 44 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 6ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dezesseis horas do 2 

dia vinte e dois de novembro de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho, Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-6 

graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves 7 

Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do 8 

Programa, para tratar dos seguintes itens de pauta: 1) Informes. O professor Paulo Hein 9 

comentou sobre a reformulação da nova Ficha de Avaliação e dos Critérios do Qualis em 10 

andamento no âmbito do CTC da CAPES e sobre o Seminário de meio termo que ocorrerá 11 

em agosto de 2019. O Prof. Paulo Hein também comentou que as atualizações das 12 

informações dos docentes, titulações e produção intelectual estão sendo realizadas na 13 

Plataforma Sucupira. Além disso, informou que o texto da proposta do Coleta 2018 já está 14 

sendo atualizado com as informações do corrente ano.. 2) Aprovação da ata 5/2018 de 24-15 

09-2018. Aprovada com correções. 3) Alterações no edital do Processo Seletivo. O 16 

professor Paulo Hein sugeriu duas alterações no edital: 1) na Tabela de pontuação do 17 

processo seletivo, informou sobre os itens da tabela que tem gerado problemas nos ultimos 18 

processos seletivos, como a participação em eventos nacionais e internacionais e a 19 

participação em projetos de pesquisa ou de extensão com comprovantes gerados por 20 

docentes e sugeriu que a Tabela fosse reformulada e mais resumida, constando apenas os 21 

critérios mais objetivos de se avaliar, como produção bibliográfica, o que foi aprovado e 2) 22 

na avaliação da etapa 3 de análise documental,  o professor Paulo Hein sugeriu que a 23 

avaliação das notas dos estudantes fosse retirada dos critérios. Após discussões sobre a 24 

importância e a dificuldade em obter este último critério, decidiu-se que os candidatos 25 

anexem na inscrição um documento institucional que apresente a nota média na graduação 26 

e na pós graduação. 4) Distribuição das orientações e bolsas para os ingressantes 2019-27 

1. O professor Paulo Hein apresentou uma tabela com sugestão de orientações baseadas na 28 

indicação dos selecionados. Após discussão, alterou-se algumas orientações e a seguinte 29 

distribuição foi definida: 30 

 31 

Nível Candidato Orientador 

Doutorado Elias Costa De Souza PFT 

Doutorado Michelly Casagrande Stragliotto JRMS 

Doutorado Emanuella Mesquita Pimenta PRGH 

Doutorado Allan de Amorim dos Santos GHDT 

Doutorado Paulo Junio Duarte NC 

Doutorado Nayara Tamires da Silva Carvalho MLB 

Doutorado Carine Setter MLB 

Mestrado Paulo Renato Souza de Oliveira SCSR 

Mestrado Jose Alves dos Santos Junior JRMS 

Mestrado Iara Carmona MLB 

Mestrado Pâmela Ferreira JTL 

Mestrado João Gilberto Meza Ucella Filho FAM 

Mestrado Juliane Sampaio SRF 



Mestrado Lívia Freire Baliza PRGH 

Mestrado Bruna Virgínia Cunha Rodrigues PRGH 

Mestrado Bruna Rafaella Ferreira da Silva FAM 

 32 

 5) Retirada da obrigatoriedade de cursar a disciplina PQI527 – Segurança em 33 
Laboratórios. O professor Paulo Hein informou que a disciplina PQI527 – Segurança em 34 

Laboratórios não é mais obrigatória e propôs que a disciplina fosse retirada da grade 35 

curricular do PPGCTM. Aprovado. 6) Alteração nas normas para pedido de auxílio 36 

financeiro para estudante. O professor Paulo sugeriu que apenas os estudantes sem atraso 37 

no agendamento de defesas de projeto, qualificação e defesa de dissertação e tese, 38 

conforme regulamento do PPGCTM, pudessem solicitar auxílio financeiro para estudante. 39 

Após discussões, decidiu que cada caso deve ser tratado separadamente pelo colegiado, em 40 

função das particularidades dos projetos. 7) Recredenciamento dos docentes. O professor 41 

Paulo Hein apresentou a tabela de recredenciamento dos docentes permanentes e 42 

colaboradores e informou que as informações serão repassadas à PRPG para o 43 

credenciamento anual dos docentes. O professor Paulo informou que dois dos dez docentes 44 

permanentes não atingiram a métrica mínima exigida para credenciamento, sendo que um 45 

deles tem a justificativa de ter sido credenciado no programa recentemente. O Colegiado 46 

decidiu que o professor Paulo Hein conversaria com esses dois professores avisando do 47 

ocorrido e pedindo colaboração para o aumento da métrica. 8) Definição de orientação no 48 

novo bolsistas PNPD. O professor Paulo Hein informou que o candidato Jordão Moulin foi 49 

selecionado no edital PNPD e que a supervisão do bolsista deve ser indicada pelo colegiado 50 

em função do projeto selecionado, conforme edital de seleção. O professor Gustavo Tonoli 51 

foi indicado como supervisor do bolsista. 9) Aprovação do modelo de prova que será 52 

utilizada para a disciplina PTM503 – Língua estrangeira. O professor Paulo Hein 53 

informou sobre os problemas que os programas estão enfrentando em relação à restrição na 54 

oferta de vagas da disciplina de inglês e apresentou um formato de avaliação da 55 

proficiência no idioma baseado na aplicação de duas provas de conhecimentos gerais em 56 

língua inglesa. A proposta foi aceita para que os estudantes não ficassem prejudicados até 57 

que a disciplina ofertada pela PRPG seja normalizada. 10) Pedido de renovação de bolsa 58 

da discente Elesandra da Silva Araújo.  O pedido foi indeferido porque o PPGCTM 59 

segue as regras de distribuição de bolsas estabelecidas na resolução PPGCTM/DCF 001 de 60 

08 de dezembro de 2017. 11) Solicitação de desligamento dos discentes: Victor 61 

Carvalho Candal e Adriele de Lima Félix. Deferidos. 12) Assuntos gerais. O professor 62 

Paulo Hein mencionou que seria importante definir a data de início da vigência das bolsas 63 

de doutorado dos ingressantes 2019-1. Após discussão, sugeriu-se que as bolsas tenham 64 

início em março/2019, mês de início das aulas do semestre 2019-1, com pagamento em 65 

abril/2019. Nada mais havendo a tratar, às doze horas encerrou-se a reunião do Colegiado 66 

do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para 67 

constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária 68 

do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 69 

pelos demais presentes. 70 

 71 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 7ª REUNIÃO DE 2018 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às oito horas e trinta 2 

minutos do dia dez de dezembro de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Laboratório 3 

de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva e Maria Lucia Bianchi, do representante dos 5 

discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos 6 

Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, 7 

Coordenador do Programa, para tratar dos seguintes itens de pauta: 1) Informes. O Prof. 8 

Paulo Hein informou sobre a aprovação do estágio pós-doutoral do Prof. Saulo Ferreira 9 

Rocha pela CAPES. O pós-doutorado será realizado na Alemanha durante o ano de 2019.  10 

2) Aprovação da ata 6/2018 (22-11-2018). Aprovada com correções. 3) Alterações no 11 

corpo docente do PPGCTM. Após consulta ao Pró-Reitor de Pós-Graduação e discussão 12 

com membros do Colegiado, decidiu-se re-credenciar todos os docentes do núcleo 13 

permanente e credenciar como docente permanente o então colaborador Tiago José Pires de 14 

Oliveira no ano de 2019. 4) Assuntos gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às 15 

dez horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e 16 

Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 17 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 18 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 19 

 20 
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Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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